
   

Sitzungsnummer: ORL/01/20 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die  

öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Langenschiltach 

DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD 

 

 

 Tag: Dienstag, den 10.03.2020 

 Ort: Rathaus Langenschiltach 

 Beginn: 20:00 Uhr 

 Ende: 21:30 Uhr 

ANWESEND: 
 

Vorsitzender 
Herr Hartmut Breithaupt  

Ehrenamtliche Mitglieder 
Herr Manfred Aberle  
Herr Rolf Epting  
Herr Gerhard Lehmann  
Frau Bettina Oehl  
Herr Werner Schultheiss  
Frau Erika Schwenk  
Herr Thomas Weißer  

Schriftführer 
Frau Nicole Dorer  
 
 
 
 
 
 
Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest: 
 
1. Das Gremium ist durch Ladung vom 20.02.2020 ordnungsgemäß einberufen 

worden. 
 
2. Das Gremium ist beschlussfähig.  
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 1 Öffentliche Fragestunde 

  
Protokoll: 
 
Es sind keine Bürger anwesend. 
 
 

 2 Bekanntgaben, Verschiedenes 

  
Protokoll: 
 

a) Ortsvorsteher Breithaupt berichtet zum „Müll-Problem“ im Bereich 
„Staude“. Er habe beim Landrat in der Bürgersprechstunde vorge-
sprochen. Der Leiter des Abfallamtes sei mit anwesend gewesen. 
Der Container solle entfernt werden und ein Hinweisschild „Müll erst 
ab 18 Uhr“ oder ähnlich aufgestellt werden.  
 

b) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, der Nahverkehrsplan werde im 
Dezember 2022 geändert. Dann solle es Rufbusse in den Ortsteilen 
geben. Die Anfrage kam von einem Bürger, der eine Busverbindung 
in den Ferienzeiten wünsche.  
 

c) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, laut Auskunft von Stadtbaumeister 
Tröndle gestatten die Eigentümer „Adler“ weiterhin den Durchgang, 
allerdings werde kein Grundbucheintrag gewünscht. Die Brücke sol-
le im Zuge eines Radweges mit saniert werden, dann allerdings mit 
einer Breite von 2,50 m. Im Zuge eines Radweges könne ein Zu-
schuss beantragt werden. Stadtbaumeister Tröndle klärt ab, ob der 
Weg in das Radwegeprogramm aufgenommen werden könne.  Dies 
werde aber noch eine Weile dauern. Die Telekomleitung werde ver-
sorgt sowie die Böschung angelegt. 
Ortschaftsrat Weißer weist darauf hin, dass in dem Vertrag zwi-
schen Stadt und der Familie Kucawa kein Datum für den Durchgang 
eingetragen sei, lediglich bis zum „Bau der Brücke“. Ortsvorsteher 
Breithaupt wird hier noch einmal bei der Verwaltung nachfragen.  
 

d) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, laut Stadtbaumeister Tröndle 
müsse eine Altlastensanierung auf dem Festplatz stattfinden. Der 
Rasen müsse etwa 10 cm abgetragen werden.  
Ortschaftsrat Schultheiss weist darauf hin, in diesem Zuge den Weg 
zum Festplatz wieder herzurichten. 
 

e) Ortsvorsteher Breithaupt berichtet, die Umstellung auf LED-
Straßenbeleuchtung sei noch aktuell und werde demnächst bespro-
chen.  
 

f) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, das Angebot zur Sanierung der 
Brücke am Festplatz sei in Vorbereitung. 
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g) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, für die Sanierung des Infotafelda-
ches gebe es ein Angebot für ein Blechdach in Höhe von ca. 3.000 
Euro und ein Angebot für eine Eindeckung mit Bitumen in Höhe von 
ca. 1.500 Euro.  
Der Ortschaftsrat spricht sich mehrheitlich für die Sanierung mit ei-
nem rot-braunen Bitumendach aus. 
Ortsvorsteher Breithaupt leitet das Notwendige in die Wege. 
 

h) Ortsvorsteher Breithaupt berichtet, er wurde von einer Bürgerin auf 
verschiedene Dinge in Langenschiltach angesprochen: 
 
Auf dem Spielplatz fehle eine Babyschaukel. Vorschlag: Verlänge-
rung des Balkens der bisherigen Schaukel und Kauf einer zusätzli-
chen Babyschaukel. 
Dem stimmt der Ortschaftsrat einstimmig zu. 
 
Auf dem Spielplatz fehle ein Bodentrampolin. Hierzu soll ein Ange-
bot eingeholt werden. 
 
Auf dem Spielplatz fehle ein Karussell. Auch hierfür soll ein Angebot 
einholt werden. 
 
Auf dem Spielplatz gebe es keine Toilette. Die Frage war nach ei-
nem Schlüssel für das „Vereinshaus“. Der Ortschaftsrat ist sich ei-
nig, dass dies nicht praktikabel sei. 
 
Die Verkehrsregelung an der Kreuzung „Krone“ sei nicht eindeutig. 
Dort sei rechts vor links, allerdings durch die Pflasterung auf der 
Straße sehr unklar. Bei Herrn Esterle werde eine Verkehrsschau 
beantragt. 
Ortschaftsrat Schultheiss bittet, auch die Pflasterungen in der Orts-
mitte in die Verkehrsschau mit aufzunehmen. Die Frage sei, ob die-
se noch zeitgemäß seien. 
 
Im Neubaugebiet solle das „Tempo 30“-Schild angepasst werden. 
Auch dieser Punkt solle in die Verkehrsschau aufgenommen wer-
den. 
 

i) Ortsvorsteher Breithaupt schlägt vor, eine öffentliche Gruppe für 
Langenschiltach in der Bürgerapp anzulegen. Der Ortschaftsrat ist 
damit einverstanden. 
 

j) Ortsvorsteher Breithaupt weist auf die Nachhaltigkeitswoche in St. 
Georgen in der nächsten Woche hin. 
 

k) Ortsvorsteher Breithaupt berichtet, der Trachtenmusikverein habe 
Interesse daran, die Städtepartnerschaft wieder aufleben zu lassen.  
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 3 Informationen aus den letzten Sitzungen 

  
Protokoll: 
 
Ortsvorsteher Breithaupt berichtet zu Themen aus den letzten Ortschafts-
ratssitzungen: 
 
Kanalverstopfung Bruckenwald: 
Herr Bißwurm  teilt mit, die Sache laufe noch und sollte bis in zwei/drei 
Monaten erledigt sein. 
 
Durchfahrt von LKWs durch den Ort: 
Die Höhen seien eindeutig beschildert. 
 
Bewegungsmelder Rathaus: 
Dieser wurde angebracht. 
 
Zaun im Bereich Kirche: 
Dieser wurde fertiggestellt. 
 
 

 4 Wanderwege auf der Gemarkung Langenschiltach; Vorschlag 

  
Protokoll: 
 
Ortsvorsteher Breithaupt stellt anhand von Fotos (s. Anhang) den geplan-
ten Wanderweg vor. Dieser sei unterteilbar in drei Varianten mit unter-
schiedlichen Längen. Der längste Weg sei über 10 km. Eine Ausschilde-
rung der Wege solle mit Schildern (Langenschiltacher Wappen) erfolgen. 
Mit dem Schwarzwaldverein solle dies abgesprochen werden. Die Stadt 
solle sich beteiligen, da es eine Tourismusgeschichte sei. Der Durchgang 
über Privatgrundstücke müsse noch abgeklärt werden. Alle Wege seien 
auf der Gemarkung Langenschiltach. Auf der Infotafel sollte die Karte auf-
gehängt werden. An verschiedenen Stellen solle es Sonnenliegen geben. 
Mit Schwarzwaldverein und Touristinfo werde die Planung abgestimmt. Die 
Wege seien noch ausbaufähig, z.B. mit historischen Hinweisen, Aus-
sichtspunkten usw.  
 
 

 5 Anfragen aus dem Ortschaftsrat 

  
Protokoll: 
 

a) Ortschaftsrat Schultheiss erkundigt sich nach dem Ausbau des 
Festplatzes. 
Ortsvorsteher Breithaupt hat keine Neuigkeiten. Im Frühjahr werde 
er mit Herrn Boje vom Bauhof Kontakt aufnehmen.  
 

b) Ortschaftsrat Schultheiss gibt die Anfrage von Bürgern weiter, wie-
der eine Bank vor dem Rathaus aufzustellen.  
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c) Ortschaftsrat Schultheiss weist darauf hin, dass ein Radwegeschild 
im Bereich Bussardstraße vom Wind verdreht wurde. Insgesamt 
seien die Radwegeschilder zu nah an den Straßen.  
 

d) Ortschaftsrätin Schwenk fragt an, ob das Sackgassenschild für den 
Bruckenwald größer gestaltet werden könne. Immer wieder verirrten 
sich LKWs und größere Fahrzeuge.  

 
 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Der Vorsitzende:   Die Mitglieder:   Der Schriftführer: 

 

 

St. Georgen, 10. November 2020 
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